



ANÁLISIS DEL IMCO

Política industrial debe evitar proteccionismo

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

La iniciativa de incrementar aranceles a países con los que no se tienen tratados comerciales afectará la proveeduría extranjera y encarecerá procesos productivos en la industria nacional, advirtió un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco).

Para el organismo, es poco probable que México tenga la capacidad para reemplazar la proveeduría extranjera en todas las fracciones afectadas, lo cual puede generar presiones

inflacionarias en los procesos productivos al encarecer el costo de insumos importados.

El gobierno federal envió al Congreso de la Unión una iniciativa de ley para elevar aranceles hasta 50% a un universo de mil 463 fracciones arancelarias con el objetivo expreso de reducir su déficit comercial con naciones donde no hay acuerdos comerciales, como China, y sustituir importaciones en el marco de su política industrial insignia, el Plan México.

"Para una economía como la mexicana, la política industrial no debe entenderse

EL DATO

Aprovechamiento

El Imco asegura que México debe apoyarse en su extensa red de acuerdos comerciales para diversificar mercados globales.

como un reemplazo de la política de apertura comercial", dijo el organismo.

Para el Imco, al promover las cadenas de valor nacionales se debe preservar una política de apertura con un enfoque que combine el desarrollo de infraestructura

logística y energética, el desarrollo de talento, así como incentivos productivos.

En este sentido, incrementar el valor agregado del país debe ser el resultado de la competitividad del país, no de barreras al comercio.

Mantener este equilibrio permitirá que la estrategia industrial aproveche plenamente la amplia red de tratados y mecanismos de integración comercial. "Como una de las economías más abiertas del mundo, México debe anclar su política industrial en los principios de apertura comercial y expansión de mercados", dijo.